

## ABSTRAK

Soraya, A. 2021. *Eufemisme dalam Novel Buku Besar Peminum Kopi karya Andrea Hirata*. Skripsi Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Eka Nova Ali Vardani, M.Pd. (2) Dr. Hasan Suaedi, M.Pd.

### **Kata kunci: referensi eufemisme, novel buku besar peminum kopi**

Eufemisme merupakan ungkapan yang memiliki nilai rasa lebih halus dan sopan untuk menggantikan ungkapan yang dirasa kasar dan tabu untuk menjaga kenyamanan perasaan orang lain. Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan referensi eufemisme dalam novel *Buku Besar Peminum Kopi karya Andrea Hirata* yang meliputi, referensi eufemisme aktivitas, referensi eufemisme peristiwa, dan referensi eufemisme keadaan.

Jenis penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini adalah novel *Buku Besar Peminum Kopi karya Andrea Hirata*. Data penelitian ini berupa kata dan frasa dalam monolog dan dialog. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik reduksi yang dilakukan melalui tiga tahapan, yaitu (1) membaca dan menandai data dalam novel, (2) menyiapkan tabel pengumpul data, (3) menyeleksi dan mencatat data.

Instrumen penelitian adalah peneliti sendiri selaku instrumen utama dan dibantu dengan instrumen pendukung berupa tabel pengumpul data. Data dalam penelitian dianalisis melalui empat tahapan, yaitu (1) mengelompokkan data, (2) mengkode data, dan (3) menginterpretasi data. Teknik pengujian kesahihan data dalam penelitian ini menggunakan teknik peningkatan ketekunan.

Hasil analisis data menunjukkan adanya referensi eufemisme yang terkandung dalam novel *Buku Besar Peminum Kopi karya Andrea Hirata* meliputi (1) *referensi eufemisme aktivitas*, berupa organ tubuh, seksual, kebijakan perusahaan, pernikahan, kejahatan, dan pertandingan catur. (2) *referensi eufemisme peristiwa*, berupa kematian manusia, kematian pertandingan catur, kebangkrutan, dan politik. (3) *referensi eufemisme keadaan*, berupa ekonomi, sosial, fisik, dan batin.

Berdasarkan hasil data, simpulan dari penelitian ini yaitu dengan adanya referensi eufemisme dalam novel maka pembaca akan memahami bermacam-macam referensi eufemisme yang dapat diterapkan dalam kehidupan sehari-hari. Menerapkan penggunaan eufemisme dapat menciptakan komunikasi yang baik dan santun serta mengurangi kemungkinan terjadinya konflik antar mitra tutur.